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公益广告

连线代表团

主席团（65名，按姓氏笔画为序）
丁 晏 王传军 王作才 方 力
卢 益 朱 刚 朱 伟 朱 雄
任金富 刘 朗 许 峰 许志翰
孙文华 孙海东 严巍巍 杜小刚
李 赢 李秋峰 李祖坤 杨建平
杨智敏 吴 涛 吴协恩 吴建元
何云彪 沈 建 沈建荣 张 琦
张振华 陆 洪 陆卫东 陆志坚
陈晓华 林茂松 金卓青（女） 周林峰
周常青 冼 薇（女） 封晓春 项雪龙
相 江 袁 飞 莫 文 夏 琰（女）
徐 劼 徐 雯（女） 徐惠娟（女） 殷 洪（女）
高 飞 高 佩 高亚光（女） 唐劲松
陶 勇 陶向东 黄蓉华 曹佳中
盛玉红（女） 崔荣国 蒋 健 蔡文煜
蔡叶明 管海燕（女） 薛晓兰（女） 薛皓月
薄可晨

秘书长：曹佳中（兼）

无锡市第十七届人民代表大会第三次会议
主席团成员和秘书长名单

（2024年1月17日 无锡市第十七届人民代表大会
第三次会议预备会议通过）

杜小刚 陆志坚 徐 劼 曹佳中
袁 飞 高亚光（女） 沈 建 封晓春

无锡市第十七届人民代表大会第三次会议
主席团常务主席名单

（2024年1月17日 无锡市第十七届人民代表大会
第三次会议主席团第一次会议推选）

副秘书长：陆 洪 陈寿彬 相 江

无锡市第十七届人民代表大会第三次会议
副秘书长名单

（2024年1月17日 无锡市第十七届人民代表大会
第三次会议主席团第一次会议决定）

主 任 委 员：袁 飞
副主任委员：陆卫东 严巍巍
委 员：（按姓氏笔画为序）
马 建 祁 萍（女） 余汉清
邹立群 张达志 易海红（女）
俞政业 夏 琰（女）

无锡市第十七届人民代表大会第三次会议
议案审查委员会主任委员、
副主任委员、委员名单

（2024年1月17日 无锡市第十七届人民代表大会
第三次会议预备会议通过）

本报讯 “政府工作报告主
题鲜明、重点突出，是一个鼓舞人
心、凝聚合力的好报告。”江阴代
表团团长、市委常委、江阴市委书
记许峰表示，下一步，江阴将切实
把思想和行动统一到市两会最新
精神上来，全面落实无锡市委、市
政府对江阴发展的一贯要求，勇
挑重担、勇毅前行，加快建设社会
主义现代化县域示范，当好县域
经济高质量发展的排头兵，为无
锡发展大局提供更强支撑。

要全面培育新质生产力。进
一步加强对江阴领导干部产业、
科创能力素质的培养，统筹抓好
科技创新、产业创新，加快“一湾
一谷一区一港”建设，持续推动主
导产业全面焕新、战略性新兴产
业壮大规模、未来产业抢先布
局。要全面拥抱“两高”时代。推
动轨道上的江阴提速增效，高水
平发展生活性服务业、提升生产

性服务业，深入推进工业园区升
级改造，持续承接、服务长三角各
类资源。要更好释放家门口的高
校资源潜能，大力度谋划布局“一
校一园”，构建“基金+人才+项
目”引才模式，推动更多青年才俊
近悦远来。要全面推进省级试
点。以开展生态环境治理现代化
试点、国有资产清查利用试点、金
融服务民营经济共建机制试点为
契机，切实推动金融赋能实体经
济发展，努力形成一批可复制、可
推广的“江阴经验”。要全面融入
区域一体。更紧密地拥抱无锡、
对接上海、融入长三角，精准对接
粤港澳大湾区，加速形成高铁、高
速、港口互联互通的现代立体交
通体系。要全面提高民生福祉。
用心用情办好民生实事，全力打
造文化新地标，更好统筹发展和
安全，不断增进群众获得感幸福
感安全感。 （唐芸芸）

江阴代表团团长许峰：

当好县域经济
高质量发展排头兵

本报讯 “政府工作报告
令人鼓舞、倍感振奋，激励我
们坚定前行、勇挑大梁。”宜兴
代表团团长、市人大常委会党
组成员、宜兴市委书记封晓春
表示，新的一年，将贯彻落实
好市两会精神，狠抓目标完
成、加快转型发展、奋力争先
进位，努力实现更高水平均衡
发展，为全市发展多挑重担、
多作贡献。

2024年，宜兴将深入开展
“产业提质年、项目提速年、服务
提优年”行动，着力增强高质量
发展动能。确保科技型中小企
业评价入库、新增科技型企业
数继续走在前列，力争新能源、
集成电路、生命健康三大新兴
产业产值增长20%以上，加快
推进新型工业化、形成新质生
产力。生态和文化是宜兴的两
张“王牌”，如何进一步凸显这

两大优势？封晓春说，今年将
以推进生态产品价值实现机制
省级试点建设为契机，全力发
展生态旅游业，探索竹林碳汇
资源开发，拓宽多元化生态产
品价值实现路径；围绕打响“中
国陶都、世界陶醉”“苏东坡第
二故乡”等品牌，加快陶瓷高质
量发展省级立法，启动陶博馆
文化提升工程。加快城乡融
合发展，加快国家城乡融合发
展试验区建设，今年宜兴将进
一步推进存量集体建设用地
确权登记、入市交易等工作，
新增镇级产业园2个以上、村
级特色园5个以上，全域实施
教育集团化办学和医共体建
设，推动发展成果城乡共享，
做大做强7个10亿元级特色农
业产业，确保创成国家乡村振
兴示范县、国家农业现代化示
范区。 （胡志杰）

宜兴代表团团长封晓春：

争先进位，
实现更高水平均衡发展

本报讯 昨天上午，市十七届人大
三次会议隆重开幕，除了市人大代表和列
席人员，20位受邀旁听的市民代表也来
到无锡国际会议中心大会堂，现场听取政
府工作报告，与人代会“亲密接触”。会
后，市民代表们汇聚一堂，畅谈对政府工
作报告的体会感受，将“冒热气、接地气”
的百姓需求带到会场，为新一年政府工作
的开展带来新思考、提出新建议。

受邀的市民代表来自基层一线，有
社区书记、物业经理，有退休教师、康复
医师，也有中小企业主、文化工作者。

对于市民群众而言，旁听人代会是一次
毕生难忘的经历。“政府工作报告是热
切回应民生关切的‘幸福账单’，也为新
一年的发展确定了目标方向和工作举
措，我听后备受鼓舞。”梁溪区老年大学
南长分校校长刘星华说，一项项实笃笃
的民生成绩让她对无锡高质量发展的
美好未来充满信心。

市民代表每个人都准备了2—3个建
议，带来了基层一线“热气腾腾”的群众呼
声。老旧小区改造关乎居民切身利益，梁
溪区瞻江街道刘潭新村社区党总支书记

周宣苗以刘潭新村为例，介绍了小区改造
经历和现状。她建议，政府应明确老旧小
区污水管网工程实施主体，研究“投融建
管运维”一体化实施方案，并探索建立房
屋养老金和保险制度的长效管理保养机
制。除了硬件改造，退休教师王小娟认
为，让老旧小区发出“新芽”，还需不断完
善物业管理模式，将相邻小区整合成“大
园区”统一管理，打造政府主导、多方共
治、企业服务的共建共治模式。

城市能级提升也是各位市民代表
关注的焦点。梁溪区发现江南工作室

负责人祝利升非常关心锡城独特魅力
的展现，他希望我市开发建设更多“城
市阳台”，比如在运河对面打造观景平
台，让市民更便捷地欣赏错落有致的城
市天际线。打通地铁到群众家门口“最
后一公里”通行、补齐老年教育短板、规
范对美容美发健身等行业的监管……
市人大、市政府工作人员将市民代表一
言一语的真诚建议一一记录，并表示将
及时向职能部门反映基层心声，吸收到
下一步的工作安排中去，尽快推动市民
建议落到实处。 （孙倩茹、姚程玉）

面对面交流、“心贴心”沟通 20位市民代表携民意“上会”

（上接第1版）锚定“高于全省平均、稳牢
全国位次、努力多作贡献”目标，全面落
实“四个走在前”“四个新”重大任务，突
出抓产业、惠民生、防风险，全力提高项
目支撑力、产业竞争力、创新驱动力，着
力解决群众关心关切、急难愁盼，努力创
造经得起实践、人民和历史检验的业绩。

赵建军在充分肯定宜兴过去一年
各项事业发展取得的成绩后指出，宜兴
山明水秀、文脉绵延，产业特色鲜明，区
位优势突出，发展前景良好，一直是无
锡发展的支撑所系、潜力所在。新的一

年，希望宜兴坚定不移加快绿色转型高
质量发展，努力提升区域性国际化中心
城市显示度，真正成为无锡发展更为坚
强一翼、更加重要支点。要把太湖治理
作为最重任务，聚焦控源截污和减磷控
氮，深化主要入湖河道“一河一策”整治
提升，加大滆湖水系治理力度，高水平
建设“一圈一带一区”，强化蓝藻打捞处
置，积极探索“两泥”资源化利用路径，
全力筑牢太湖生态安全屏障。要把产
业科创作为最大支撑，坚持以科技创新
推动产业创新、引领现代化产业体系建

设，充分发挥企业主体作用，聚力引育
更多高新技术企业和专精特新企业，支
持把更多实验室建在企业中，加快培育
新动能新质生产力，推动现代产业集群
建设走深走实。要把文化优势作为最
厚底气，聚焦中国陶都、东坡文化等城
市IP，做好深度挖掘、项目布局、策划宣
传，用好直播电商等营销平台，支持传
统文化创意化、精品化、数字化发展，持
续打响宜兴文化品牌，打造人文经济学
宜兴实践新样板。要把土地空间作为
最好潜能，强化工业企业资源利用绩效

评价结果运用，加大批而未供土地和闲
置土地处置力度，常抓不懈违规用地整
改工作，在提高配置精准度、土地利用
率上下功夫，切实将“土地资源”转化为

“发展活水”。要把人口集聚作为最长
红利，坚持量质并举推动人口高质量发
展，以产业链、创新链吸引人才链，以高
水平对外开放引进更多国际化人才，落
实常住地提供基本公共服务制度，完善
各类配套服务保障，让人才愿意来、留
得住，不断为宜兴现代化建设注入新的
动能。 （陈菁菁）


